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Ata da 60ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 60ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 10 DE OUTUBRO DE 2013 

DVD A60/2013 
 
Aos dez dias do mês de outubro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) e Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho). Às quinze horas e quarenta minutos, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 59ª Sessão Ordinária, realizada em 08 de 
outubro de 2013; e da 24ª Sessão Solene, realizada em 1º de outubro de 2013. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 2707/13 
(10933) Encaminha resposta à Cota n. 29/13, referente ao PL 35/13, do Executivo 
Municipal, que dispoe sobre a denominação de logradouros no Setor Fiscal 31 do 
Município de Santo André [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE ARARAQUARA (11002) Encaminha Requerimento n. 663/13, de autoria da Vereadora 
Gabriela Polombo [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. IPSA – INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 
(10982) Encaminha relatório trimestral descritivo dos pagamentos efetuados no 3º trimestre 
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de 2013, cujos valores de contratação são superiores a 50.000 FMPs [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SERVIÇO FUNERÁRIO DO MUNICÍPIO DE SANTO ANDRÉ (10986) Encaminha cópia do 
Boletim de Caixa e Balancete da Receita e Balancete das Despesas, referente à prestação 
de contas do período de junho, julho e agosto de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE 
(10987 a 10995) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(10996 a 11001) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(11005 a 11011) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
JUSTIFICADA ausência momentânea dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima) e 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), que estão em reunião com a 
Superintendente da Sabesp, Sra. Dilma Pena. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 3005/13 (11043) Indicação para tapar os buracos 
existentes em frente ao n. 48 da Rua Plutão, Vila Suíça; 2323/13 (11044) Indicação para 
remoção com urgência de um tanque de piche abandonado na altura do n. 84 da Rua 
Cândido Camargo, Jardim Ana Maria; 3207/13 (11045) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Raul de Leoni, Jardim Carla [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 523/13 (11063) Indicação para manutenção em tampa de esgoto na Estrada do Cata 
Preta, em frente ao n. 1063, Vila João Ramalho; 1945/13 (11064) Indicação para 
colocação de placas de sinalização informando os nomes das ruas no Jardim do Mirante; 
207/13 (11065) Indicação para manutenção com medidas de urgência no esgoto na Rua 
Domenicanos, altura do n. 487, Jardim Santo André; 1683/13 (11066) Indicação para 
operação tapa-buracos em vários pontos da Rua Euzébio de Queirós, Jardim Irene; 
3158/13 (11067) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Alvarenga Peixoto, nas 
proximidades do n. 168, Vila Rica. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
1430/13 (11051) Indicação para pintura de faixa de pedestres no cruzamento da Rua 
Gutemberg com Rua Alemanha, Vila Camilópolis; 484/13 (11052) Indicação para operação 
tapa-buracos na Rua das Palmeiras, altura do n. 680, Bairro Jardim; 3208/13 (11053) 
Requerimento de informações sobre o fechamento da estrada que fazia ligação com o 
Município de Mauá, no final da Estrada do Pedroso, Recreio da Borda do Campo; 1771/13 
(11054) Indicação para alterar o trajeto das linhas de ônibus B13 e B19 no trecho que 
abrange o Jardim do Estádio. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) E DIVERSOS VEREADORES 980/91C (11050) Requerimento à Mesa de 
desarquivamento do PL 74/01, de autoria do Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a 
regulamentação do horário de funcionamento de bares e similares no município e dá 
outras providências [JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Aparecido Donizeti 
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Pereira (Donizeti Pereira)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e parabeniza os representantes da 
Campanha de Prevenção ao Câncer de Mama, aproveitando a oportunidade para pedir ao 
Executivo um olhar mais atento à saúde da mulher. Critica o atendimento prestado no 
Hospital da Mulher, que se restringe aos atendimentos de extrema urgência e pré-parto. 
Manifesta seu apoio às reivindicações da Guarda Civil Municipal por melhorias salariais. 
Acerca do Poupatempo, fala que o segundo subdistrito é uma região esquecida e que 
requer um equipamento público para prestar atendimento médico de especialidades àquela 
população, em sua maioria, com mais de 60 anos. Critica ainda a falta de manutenção das 
vias públicas daquela região. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2614/13 (11029) Requerimento de cópia do 
convênio firmado entre a Prefeitura de Santo André e a UIPA – União Internacional 
Protetora dos Animais, bem como informar o critério utilizado para escolha da instituição 
para recebimento dos recursos decorrentes da celebração deste convênio; 2171/13 
(11030) Indicação para limpeza e retirada de entulho no córrego existente na confluência 
da Av. Andrade Neves com Av. Firestone, Vila Alzira; 548/13 (11031) Indicação para 
intervenção dos fiscais do Semasa para medição do nível de pressão sonora, visando a 
coibir a emissão de ruídos acima do limite permitido na Rua das Hortências, altura do n. 
1041, Vila Helena; 3175/13 (11032) Indicação para melhoria na iluminação pública da Av. 
da Saudade, Vila Assunção, especialmente nas proximidades do Cemitério da Saudade; 
130/13 (11033) Indicação para intervenção da Prefeitura, através do órgão competente, 
para retirar moradores de rua e usuários de droga da Praça Pompéia, Vila Gilda 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 855/13 (11068) Indicação para instalação de semáforo no 
cruzamento das Ruas Coblença com Varsóvia, Vila Metalúrgica; 3033/13 (11069) 
Indicação para conserto em buraco na Rua Ibaté, esquina com a Rua Aracanga, Parque 
Jaçatuba [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 2006/13 (11070) Requerimento de 
informações sobre a construção do Brookfield Century Plaza [JUSTIFICADO pela autora]. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 3214/13 (11061) 
Indicação para serviço de tapa-buracos na Rua Adelino Cesário de Souza, Jardim Santo 
Alberto; 3215/13 (11062) Indicação reiterando a solicitação de mudança de ponto de 
ônibus existente na Rua Geraldo José de Almeida, no lado oposto ao n. 51, bem como 
colocação de outro ponto no n. 121 da mesma rua, Parque Gerassi [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. O Presidente Evilasio Santana Santos (Bahia) fala que a denúncia 
do Vereador é grave e acredita que o Prefeito tomará providências sobre essa questão. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
3201/13 (11017) Indicação para vistoria e serviço de poda em árvores na Vila Progresso; 
442/13 (11018) Indicação para poda e rebaixamento da árvore localizada na altura do n. 
233 da Rua Araguaia, Vila Curuçá; 1409/13 (11019) Indicação para que sejam tapados os 
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buracos em toda extensão da Av. Professor Luiz Inácio de Anhaia Melo, Vila Homero 
Thon; 2331/13 (11020) Indicação para implantação de sinalização horizontal e vertical de 
vaga de estacionamento destinada a portadores de deficiência na altura do n. 134 da 
Travessa Arcádia, em frente à Igreja Assembleia de Deus, Vila Palmares; 3084/13 (11021) 
Requerimento ao Diretor Regional da Empresa de Correios e Telégrafos – ECT – Agência 
Central/Santo André de manutenção da caixa de coleta instalada na Praça São Jorge, 
localizada na Av. Príncipe de Gales, altura do n. 400, Vila Príncipe de Gales. SUSPENSA 
A SESSÃO entre 16h41min e 16h49min, a pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), para manifestação de representantes da Guarda Municipal e da 
Associação Viva Melhor na luta contra o câncer de mama. Pela ordem, o Vereador Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e solidariza-se 
aos manifestantes da Guarda Civil Municipal, bem como da Campanha de Prevenção ao 
Câncer de Mama. Diz que o Hospital da Mulher, no segundo subdistrito, é um hospital de 
referência e presta atendimento a todas as mulheres, independente da enfermidade. Em 
relação ao Poupatempo da Saúde, apoia a construção no terreno da antiga Rhodia, pois é 
o local mais adequado e de fácil acesso. Fala ao Vereador Bahia que também defende a 
construção do hospital no segundo subdistrito, bem como a construção de um hospital 
infantil. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que viu nos noticiários de TV que havia mais de oito mil caixas de 
remédios estragando em um galpão, o que o faz ficar inconformado com o trabalho 
realizado pelo Ministro da Saúde. Defende a construção do hospital na cidade de Santo 
André, independente do bairro. Notou que a base de sustentação não está defendendo o 
Prefeito quanto ao novo local de instalação do Poupatempo e manifesta seu apoio ao 
Prefeito, que está sem poder de decisão, pois defende que esse equipamento seja 
instalado na nossa cidade, mesmo que seja no Shopping Atrium. Sugere que a SOSP seja 
instalada em outro local com aluguel mais barato. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) invoca o art. 94, do Regimento Interno, lembra que hoje, 10 de 
outubro, é o Dia Nacional da Guarda Municipal e parabeniza por enfrentarem a 
criminalidade, pichação e depredação na defesa do patrimônio público. Defende melhores 
condições de trabalho e melhores salários para os funcionários e agentes civis públicos. 
Sobre o Poupatempo, considera que o importante é que seja construído, mas em boas 
condições, independente de onde seja, mas que a população tenha fácil acesso ao local. 
Salienta que é preciso atender as necessidades da população do 2º Subdistrito. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala que quando defendem mais 
equipamentos na região do 2º Subdistrito é porque estão defendendo aquela região, pois 
isso evitaria que os moradores daquela região tivessem de locomover para utilizar os 
serviços em outra região. Lembra que defende a cidade como um todo e que a 
Administração não se preocupou em construir nenhuma UPA no 2º Subdistrito. Entende 
que o Parque das Nações deveria ter um cartório de notas, assim como uma UBS nos 
moldes da existente na Vila Luzita. Acredita que a mudança do Poupatempo talvez se dê 
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em virtude do calendário eleitoral. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano) comenta que, na época da aquisição do terreno para a construção do 
Poupatempo, houve um esforço por parte desta Casa que economizou R$8.569.370,18, 
em 2010, quando era o Presidente da Câmara e, em 2009, a economia foi de R$5,680 
milhões, totalizando, nos dois anos, uma economia de R$13,096 milhões, o que colaborou 
para a compra do terreno da empresa Rhodia. Salienta que não foi por falta de vontade da 
Administração passada que o Poupatempo não foi construído, mas, sim, por falta de verba. 
Deixa claro que o atual Prefeito está bem assessorado e fazendo excelente trabalho na 
cidade, razão pela qual defende que o Poupatempo seja construído na área da Brookfield, 
a qual por ser longe de terminal de trem e de ônibus possibilitará que a população 
andreense seja atendida melhor e mais rapidamente.  Pela ordem, o Vereador Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que a 
Comissão de Assuntos Relevantes criada para tratar sobre o Poupatempo fez alguns 
trabalhos enfocando o terreno da Rhodia, dirimidas as questões relativas à Cetesb surgiu 
questionamento sobre o montante pago pelo terreno da Rhodia, mas que agora há 
imbróglio jurídico acerca do valor pago pela área. Fala ainda que o Governo do Estado 
indicou o Shopping Atrium como alternativa para a instalação do Poupatempo. Em seguida 
diz que essa situação precisa ser tratada de forma ampla e única propondo que a 
Comissão de Assuntos Relevantes do Empreendimento Brookfield trabalhe juntamente 
com a Comissão do Poupatempo. Registra ser favorável à Audiência Pública proposta pelo 
Vereador Zacarias, pois essa é uma boa oportunidade para convidar todas as autoridades 
envolvidas para colocar os prós e os contras da decisão de se instalar o Poupatempo no 
Shopping Atrium, pois ao que tudo indica a cidade de Mauá também está trabalhando para 
receber o Poupatempo. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), invoca o art. 94 do Regimento Interno, passa a palavra ao Vereador José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), que fala que agora a melhor saída para instalar o 
Poupatempo no município é a área apresentada do Shopping Atrium, pois a seu ver a 
desapropriação da área da Rhodia, pela Administração anterior, foi equivocada, uma vez 
que aquele espaço era o primeiro na lista da Cesteb em contaminação. Fala ainda que o 
local poderá ser aproveitado para instalar a SOSP, que hoje funciona no prédio alugado 
pelo ex-Prefeito, em 2009, por R$139mil mensal. Fala ainda que a área do Rhodia foi 
adquirida com verba que o Vereador Juliano devolveu, à época, como Presidente da 
Câmara, mas acredita que deveria ser feita CPI para saber o que aconteceu com essa 
diferença que a Prefeitura pagou, de R$8milhões e 300 mil, se o Fórum diz que a área vale 
R$7 milhões. Salienta que terminando o processo da área do Rhodia na justiça o local 
poderá ser usado para instalar vários serviços importantes do município, mas Santo André 
não pode perder o Poupatempo para Mauá. O Presidente Evilasio Santana Santos (Bahia) 
registra que discordou, à época, do aluguel do prédio da SOSP por R$96mil, por isso fez 
requerimento de informações acerca da renovação do aluguel pela Administração atual e 
não concorda que a Secretaria vá para a área do Rhodia, pois a cidade deve ser 
contemplada com um serviço maior naquele espaço. Prossegue leitura do expediente: 
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VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 125/13 (11039) 
Indicação para realizar limpeza, retirada de entulho e capinação no terreno público 
localizado na Rua Caminho dos Vianas, Jardim Irene; 125/13 (11041) Indicação para 
revitalização do terreno público localizado na Rua Caminho dos Vianas, Jardim Irene; 
3206/13 (11042) Indicação para retirada de entulho e lixo em terreno localizado entre as 
Ruas Domenico Garafallo e Demétrio Ghirardelo, Jardim Las Vegas.  VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 3209/13 (11055) Indicação para 
sinalização viária horizontal e vertical nas Ruas Joaquim Serra, Mamede Rocha, Quatá e 
São Gabriel, Vila Palmares; 3210/13 (11056) Indicação para sinalização viária horizontal e 
vertical na Rua Isabel, Vila Palmares; 3072/13A (11057) Indicação para encaminhar projeto 
de lei para redução da carga horária semanal dos enfermeiros, técnicos e auxiliares de 
enfermagem de 40 para 30 horas semanais; 3211/13 (11058) Requerimento de 
informações acerca do Centro de Referência da Pessoa com Deficiência “Alexandre E. 
Francisco-Xande”. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
E DIVERSOS VEREADORES 3212/13 (11059) Requerimento à Mesa solicitando 
realização de Audiência Pública para discussão relativa à instalação do Poupatempo na 
cidade [JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA). VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 3203/13 (11035) Indicação para ampliação de campanha e serviços da 
prevenção, diagnóstico e tratamento do câncer de mama; 779/13 (11036) Indicação para 
operação tapa-buracos, limpeza e capinação na Rua Pernambuco, altura do n. 600, Bairro 
Cidade São Jorge; 3204/13 (11037) Indicação para limpeza e revitalização da viela da Rua 
Ceará, altura do n. 110, Bairro Cidade São Jorge; 137/13 (11038) Indicação para limpeza e 
capinação das margens do Córrego Apiaí, Vila Marina. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 
3202/13 (11034) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações pelo 
trabalho do Grupo Viva Melhor de Apoio às Mulheres Mastectomizadas [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), com 
exibição de vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 1736/13 (11077) Indicação para remoção de lixo e entulho no passeio 
público na Rua Caldas, na altura do n. 95, Bairro Cidade São Jorge; 2475/13 (11078) 
Indicação para substituição das placas que informam a proibição da presença de animais 
em alguns parques da cidade pela afixação do Decreto Municipal n. 16.229, que 
regulamento o assunto [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1094/13 (11071) Indicação para poda da árvore 
existente à Av. Utinga, n. 575, Vila Metalúrgica; 3216/13 (11072) Indicação para serviços 
de recuperação asfáltica na Rua Joaquim Távora, n. 310, Vila Assunção; 2637/13 (11073) 
Indicação para reinstalação do semáforo na Travessa Tebas com a Rua Oratório, Parque 
das Nações. VEREADORES RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E 
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GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 3217/13 (11074) Indicação 
para encaminhar projeto de lei dispondo sobre instalação de sistema de vídeo 
monitoramento nos pontos fixos de táxi. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 2564/13 (11046) Requerimento de juntada de documentação ao 
PLCM 82/13, processo 2564/13; 151/13 (11047) Indicação para operação de tapa-buracos 
em toda extensão da Rua Caiubi, Jardim Stella; 910/13 (11048) Indicação para operação 
tapa-buracos em toda extensão da Avenida Martim Francisco, Vila Lucinda; 595/13 
(11049) Indicação para remoção de entulho depositado na ilha localizada entre a Rua 
Oratório e a Rua Síria, Parque Novo Oratório. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) E DIVERSOS VEREADORES 3213/13 (11060) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. José Carlos 
Volpatto, ocorrido em 08 de outubro de 2013. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 245/13 (11024) Indicação para manutenção da ponte de ferro para 
travessia de pedestres, localizada na Avenida Marginal Córrego Taioca, na altura da Rua 
Aníbal, Vila Homero Thon; 852/13 (11025) Indicação para urgente poda das árvores 
localizadas nas Ruas Espanha, Alemanha, Bélgica e França, Parque das Nações; 485/13 
(11026) Indicação para instalação de redutor de velocidade ou sistema semafórico no 
cruzamento da Avenida das Nações com Rua Arábia, Parque Erasmo Assunção; 245/13 
(11027) Requerimento ao 41ª Batalhão de Polícia Militar de intensificação das rondas 
policiais na Rua Aníbal e adjacências, especialmente nas proximidades do Condomínio 
Residencial e no entorno da Avenida Marginal Córrego Taioca, Vila Homero Thon; 219/13 
(11028) Requerimento de informações acerca da destinação a ser dada do terreno 
abandonado na Avenida do Pinhal, altura do n. 600, Camilópolis. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 3205/13 (11040) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Oswaldo Cruz, no trecho com compreendido entre os 
números 414 e 448, Jardim Estela [JUSTIFICADA propositura pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1007/13 (11014) Indicação para 
implantação de sinalização de área escolar defronte à Escola Infantil Pró Saber, sita na 
Rua Onze de Junho n. 129, Bairro Casa Branca; 3080/13 (11015) Indicação para vistoria 
técnica para possível remoção das bocas-de-lobo localizadas na Rua Ibiracaba, Vila 
Floresta. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que não esperava ouvir da 
Diretora Presidente da Sabesp, Sra. Dilma Pena, todas as informações que recebeu no dia 
de hoje, mas que a mesma convidou todos os Vereadores para irem até a Sabesp 
participarem de reunião acerca do abastecimento de água no Município de Santo André, 
que mesmo com a dívida que o Semasa tem com a autarquia continua não pagando o 
valor total pela água que recebe. Fala ainda que a nota que o Semasa divulgou na 
imprensa nos últimos dias a Sabesp contestou judicialmente, pois constam inverdades e 
distorções de informações. Registra em seguida que o processo da dívida do Semasa com 
a Sabesp transitou em julgado, não cabe mais recurso e pode acontecer em Santo André o 
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mesmo que aconteceu em Mauá, que estava havendo penhora, on line, do dinheiro que 
recebia. Finaliza dizendo que quer saber qual é a arrecadação mensal que o Semasa 
recebe dos munícipes e qual valor repassa para a Sabesp. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 18h32min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [SDD PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV]. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Espera que o partido 
Solidariedade, ao qual se filiou, não se deturpe diante de tanta corrupção da classe 
política. Fala que muitos têm culpado a Sabesp por não fornecer água, mas a média por 
casa é cerca de 280 litros/dia, um valor bem elevado quando comparado a outras regiões 
metropolitanas. Traz informações da Sabesp de que a população aumentou 4% nos 
últimos dez anos, enquanto o consumo aumentou em 20%, ou seja, há muito desperdício, 
que pode ser gerado por tubulações antigas e vazamentos subterrâneos, pois não há 
investimento na manutenção e aprimoramento dessas tubulações. Diz ainda que há uma 
expansão no mercado imobiliário na cidade e nenhum aumento na capacidade de 
recebimento de água. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 
– Em relação à questão da água, parabeniza a Comissão de Assuntos Relevantes para 
tratar desse assunto e diz que aguardará relatório do Semasa com os dados sobre os 
custos da água para a cidade para emitir sua opinião, visto que há muitas divergências 
nessa discussão. Quanto ao Poupatempo, orgulha-se por fazer parte da bancada de 
sustentação, mas está decepcionado com a atitude desse Legislativo em aceitar o novo 
local imposto pelo Prefeito. Fala que é preciso consenso entre o Prefeito e o Governo do 
Estado, mas a discussão precisa passar por esta Casa e defende a construção no centro 
da cidade, pois os custos serão muito elevados se o Poupatempo for instalado no 
Shopping Atrium. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Fala que conseguiu, com a reunião que participou hoje, informações 
para responder tudo acerca da falta de água no município, bem como tudo que precisar ser 
esclarecido dessa gestão e das gestões passadas sobre a atuação da Sabesp na cidade, 
pois vinha recebendo informações equivocadas sobre o assunto esse tempo todo. Em 
seguida fala que a ARSESP é responsável por regulamentar a questão de tarifas no 
Estado de São Paulo, através de uma lei complementar votada na Assembleia. Registra 
que o Semasa está sendo processada pela Sabesp por informações errôneas passadas 
para a imprensa nos últimos dias. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) pede ao Vereador Rautenberg passar a documentação que citou aos 
demais Vereadores. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Lembra questão do Outubro Rosa e que até dia 30 deste mês o pessoal das 
Unidades Básicas de Saúde de Santo André está à disposição para tratar da prevenção do 
câncer de mama. Continuando, cita que foi aprovada pelo Plenário uma comissão para 
acompanhar a questão da falta de água na cidade e esclarecer a questão da dívida, 
porque a população que paga suas contas não pode arcar com a incompetência 
administrativa. Defende que o terreno que pertencia à Rhodia é o melhor ponto para 
instalar o Poupatempo, pois é de fácil acesso para a população, por isso defende 
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realização de audiência pública, porque essa mudança mexe com a vida das pessoas. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Entende que a cidade perde com 
a mudança do local de instalação do Poupatempo e que os Deputados que eventualmente 
estiverem envolvidos nessa mudança terão a resposta no próximo ano. Considera grave o 
problema da saúde citado pelo Vereador Araujo e acredita que o Secretário não 
permaneça até o final do ano e lamenta que alguns se submetam à doutora Cidinha que é 
quem parece mandar no setor. Entende que o Prefeito é de todos, inclusive dos que não 
votaram nele. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Primeiramente fala ao Vereador Rautenberg que a Sabesp é uma 
empresa de economia mista, com acionistas de fora do país, por essa razão estão mais 
interessados no lucro que a empresa pode gerar, por isso que cobra esse valor alto na 
água fornecida aos municípios e não passa a planilha de custos para Santo André. Fala 
ainda que leu matéria no “Diário do Grande ABC” e no “ABCD Maior” que o Diretor de 
Abastecimento da Sabesp falou que a quantidade de fornecida para Santo André hoje é a 
mesma de 10 anos atrás, mesmo com o crescimento populacional que a cidade teve. 
Finaliza convidando o Vereador Rautenberg a visitar o Departamento de Telemetria do 
Semasa para conversar com os engenheiros responsáveis pelo abastecimento de Santo 
André para se munir de informações precisas sobre o assunto. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Primeiramente fala que considerou 
data e horário agendados para reunião com a Sabesp inoportunos para a atividade 
parlamentar, pois quinta-feira, às 14:00h é um horário ruim para os que têm interesse em 
participar dos debates na sessão, foi avisado pelo Vereador Rautenberg na terça-feira, 
mas em função de compromisso agendado para o dia de hoje, no mesmo horário, não 
pode comparecer. Em seguida diz que não é verdade que o fornecimento de água para 
Santo André atende a demanda e que gostaria de cópia da planilha citada pelo Vereador 
Rautenberg, pois a política de pagar o que é justo para a Sabesp é praticada desde a 
época do Prefeito Celso Daniel. Registra ainda que a Sabesp se nega a fornecer a planilha 
de custos, pois sabe que serão encontradas incoerências nos preços, pois Santo André, 
bem como outros municípios estão pagando muito caro pela água. Diz ainda que é 
inocência achar que a Sabesp é dona da verdade, já que é uma empresa mista, visa ao 
lucro, quer comprar o Semasa, assim como quer comprar outras empresas públicas 
equiparadas ao Semasa de outros municípios para aumentar o seu lucro. Finaliza dizendo 
que o problema da falta de água em Santo André é de longa data, porque a Sabesp se 
nega a aumentar o fornecimento e o tema precisa ser discutido com seriedade e 
responsabilidade. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz entender 
que precisa ouvir os dois lados, pois a seu ver pontos obscuros existem tanto por parte da 
Sabesp quanto do Semasa, cada um defendendo seus objetivos, mas espera que não 
esteja por trás dessas ações o interesse da Sabesp em comprar o Semasa, que é uma 
empresa 100% pública e pertence ao Município de Santo André. Diz ainda que quer saber 
se o preço cobrado pela água em Santo André é o mesmo cobrado dos outros municípios, 
portanto, acha que é necessária realização de Audiência Pública, pois a Câmara tem 
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obrigação de defender os interesses dos munícipes, que mesmo faltando água a conta no 
final do mês não diminui. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) solicita a retirada do Protocolo 7934, referente ao PCM 84/13 e do Protocolo 
7935, referente ao PLCM 85/13, sendo deferida pelo Presidente. Às 10h10min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 56/13, protocolo 005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre 
a reserva de vagas de estacionamento de shoppings-centers, centros comerciais e 
hipermercados para gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do Município de 
Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e 
de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 57/13, 
protocolo 005488, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho e demais 
Vereadores, que dispõe sobre a emissão de ruídos sonoros provenientes de aparelhos de 
som instalados em veículos automotores estacionados, e dá outras providências. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça, de Cidadania e de Segurança Pública. PROCESSO 
N. 1.878/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI CM 64/13, protocolo 005897, de autoria do Vereador José 
Montoro Filho - Montorinho, visando a alterar a denominação da “Praça Venâncio Neto” 
para “Parque Centro de Artes e Esportes Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque 
CEU das Artes Vereador Venâncio Neto). Pendente de parecer das Comissões de Justiça 
e de Educação. PROCESSO N. 2.263/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, 
a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 4º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria 
do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de 
Artes e Esportes Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o 
logradouro público conhecido como Praça das Jaboticabeiras, localizado à Rua 
Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 
03/13, protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa a alterar 
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dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de 
instituir Comissão Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, 
Ajustes e Consórcios e dá outras providências. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer n. 27/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.727/05 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 6º - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao 
Excelentíssimo Senhor Presidente da Mesa deste Legislativo, protocolo 010124, de autoria 
de Diversos Vereadores, solicitando-lhe a expedição de portaria para nomeação dos 
membros da Comissão Parlamentar de Inquérito da CRAISA. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 7º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 38/13, protocolo 009269, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de “Travessa 
Sesmarias”, o logradouro do Jardim Telles de Menezes, município de Santo André. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 76/13 opinando pela sua Aprovação. 
PROCESSO N. 2.869/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 39/13, protocolo 009270, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que cria uma ZEIS-B, na Rua Adriático, Jardim Telles de Menezes. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
2.870/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 80/13, protocolo 007716, de autoria do Vereador Sargento Juliano, 
denominando a área localizada na Rua Santa Joana D’Arc com Rua São Judas Tadeu, na 
Vila Vitória de Praça Roque Vicenza. A Comissão de Justiça apresentou Parecer nº 72/13 
opinando pela sua rejeição. PROCESSO N. 2.562/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 10 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 82/13, protocolo 007718, de 
autoria do Vereador Sargento Juliano, declarando de utilidade pública a “Associação dos 
Moradores do Jardim Ciprestes”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.564/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão, com exceção do Protocolo 11029, de autoria 
do Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), que foi REJEITADO em virtude 
da ausência do autor. Quando da votação do Protocolo 11060, Voto de Pesar, observou-se 
um minuto de silêncio em homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADO. Pela 
ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) solicita a retirada do 
Protocolo 8708, referente ao PCM 95/13, sendo deferida pelo Presidente. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). Às 
19h17min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Diz que o trabalho da Comissão de 
Assuntos Relevantes para tratar da questão da dívida do Semasa será muito sério e ficou 
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descontente com a fala do Vereador Eduardo Leite, pois se houve uma decisão judicial não 
há o que contestar. Enfatiza que defende os direitos da população e não está preocupado 
com questões políticas, diferentemente de alguns Vereadores que, a depender da 
administração, expressam uma opinião nesta Tribuna. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Se refere ao comentário do Vereador Bahia 
sobre as eleições do próximo ano e cita que tem visto muitas placas na cidade de 
Deputados estaduais e federais dizendo que mandaram emendas para a nossa cidade, 
razão pela qual fará requerimento de informações sobre quais emendas foram enviadas 
para esta cidade e onde foram aplicadas referidas emendas. Nada mais havendo a tratar, 
a Presidente Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) declara encerrada a 
presente sessão, às dezenove horas e vinte e quatro minutos. Eu, Adriana Montealto 
Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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